

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15

## PAÑO ADELANTADO

AÑO VII

## Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica **CORREO-GERONA**

Gerona - VIERNES 27 de Febrero de 1899

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números. . . . . 1.25

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.

GERONA

## ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

### Pastillas Nielk

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la garganta y Feti-

dez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes. Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la **SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA**.—Se venden en todas las importantes Farmacias.

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española—Barcelona.

## EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO **MAGNESIA FORMIGUERA**

ATEMPERANTE \* DIGESTIVA \* ANTIBILIOSA \* LAXANTE

Curan las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondria y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Véndese en las principales Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española.—BARCELONA

## EL PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

**MARTIN ADROHER PERA**

HA ABIERTO DESPACHO EN LA CALLE DE ALBAREDA, NUMERO 13.

GERONA

## Sección religiosa

### Santo de mañana

San Andrés Corsino

### Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

## FILIPINOS Y AMERICANO

Grave será siempre el aspecto internacional de la cuestión filipina, que justamente preocupa á los políticos

norteamericanos: más ofrece aún mayor gravedad en estos momentos el aspecto militar del mismo problema, pues parece ya inevitable el rompimiento entre las fuerzas del general Otis y las de Aguinaldo.

Hasta el 6 de Febrero no votará el Congreso de Washington la ratificación del Tratado de París, probablemente con una enmienda que deje á salvo la independencia futura «del pueblo» filipino, si del ensayo que se emprenda bajo el patronato de América resultase comprobada la existencia de tal pueblo en el sentido político de la palabra, es decir, con algunas condiciones para gobernarse á sí propio.

Mientras esa fecha llega, el general Lawton, con 5,500 soldados en parte de tropas regulares americanas se diri-

gira á reforzar las del general Otis en Manila, y antes de eso habrá sido reforzada la escuadra del almirante Dewey con el «Oregon» y otros grandes barcos de guerra.

Entretanto, siendo ya insoportables al Presidente Mac-Kinley y á sus secretarios las arrogancias y las protestas del agente filipino en Paris y Washington Agoncillo y de su secretario Lopez y contribuyendo la presencia y los actos de esos agentes en la segunda de dichas capitales á alestar y á estimular la formidable oposición que una parte de Senado y el partido demócrata hacen á la política anexionista, hace resuelto allí la expulsión de tan molestos huéspedes, que, según noticias no tardará en verificarse.

Todo indica que, no obstante las instrucciones comunicadas por M. Mac-Kinley al general Otis para que procure ganar tiempo en Manila y evitar el rompimiento con las fuerzas del gobierno de Malolos, hasta que el Tratado de París esté ratificado en la fecha que antes indicamos, no va á ser posible conseguirlo.

Ya la República filipina ha sido proclamada en Malolos, después de votada por aquella asamblea la correspondiente Constitución; las relaciones entre dicha asamblea y Aguinaldo son, al parecer, normales, y caminan ambos unidos: como sucede igualmente con la titulada «Federación Bisaya», que

hace frente en Ilo Ilo á las tropas del general Miles y no les permite el desembarco. Este último es cada vez más presivo, porque la viruela hace considerables estragos en las tropas, que llevan pacientes tan las semanas á bordo. Ni aun en las Guaimaras, frente á Ilo Ilo, llegaron a desembarcarse los soldados americanos, como se dijo, allí están sus barcos y allí les será forzoso consentir hacer aguada, pero dominan en la isla los indígenas y la están fortificando.

Ha sido verdadero milagro que no se hayan roto las hostilidades entre los invasores y los filipinos, y no le será menos el que tan difícil situación se prolongue.

## LA PAZ GENERAL

El «Mensajero Oficial», de San Petersburgo, publica la comunicación siguiente:

«La nota del Gobierno, fechada en 12 de Agosto, relativa á la convocación de una Conferencia destinada á estudiar los conducentes para asegurar la paz general, ha sido acogida con vivísima simpatía por los Gobiernos extranjeros, todos los cuales se han apresurado á manifestar que se hallan dispuestos á coadyuvar á la realización del generoso pensamiento de nuestro augusto soberano.

En su consecuencia y de orden del Emperador, por el ministerio de Negocios

Extranjeros se ha dirigido con fecha 11 del corriente, una nueva comunicación al Cuerpo diplomático acreditado en San Petersburgo, comunicación que abarca los siguientes extremos:

Primero. Saber si los Gobiernos extranjeros consideran oportuno el momento presente para la reunión de la Conferencia.

Segundo. Obtener una sucinta enumeración de las cuestiones especiales y generales que pudieran insertarse en el programa de los trabajos de la futura Conferencia.

Tercero. Conocer los motivos que asienten á los Gobiernos extranjeros para no considerar oportuna la reunión de la Conferencia en la capital de una cualquiera de las grandes potencias.

De lo anteriormente expuesto resulta con claridad que el Gobierno ruso hallase muy lejos de imponer el programa definitivo de los trabajos de las Conferencias. El Gobierno se ha limitado á indicar someramente algunas cuestiones que, en su concepto, debieran ser preferentemente tratadas en las Conferencias próximas á celebrarse.

En lo que se refiere á los asuntos técnicos, claro está que habrán de ser estudiados con el concurso de verdaderos especialistas, á los cuales se dejará la libertad necesaria para investigar y discutir los medios más eficaces que puedan contribuir á detener el progresivo aumento de los armamentos militares.

Estos especialistas á que nos referimos, al facilitar la solución de cuestiones tan complejas, contribuirán al establecimiento de un acuerdo entre las potencias y por consiguiente, á la realización práctica

de las nobilísimas intenciones de nuestro magnánimo Emperador.»

## Oposiciones á escuelas

Es verdaderamente anómalo lo que pasa respecto á oposiciones á escuelas elementales de niños en este distrito universitario.

Más de un mes que el Tribunal se halla completo y en condiciones de poder actuar, y nada se sabe todavía de la convocatoria.

Quisimos averiguar la causa de este retraso inconcebible, y efectivamente hemos podido satisfacer nuestros deseos.

Todo estriba en que la Dirección general de Instrucción pública conteste á la consulta que este Rectorado elevó á dicho centro administrativo preguntando si se halla completo el Tribunal aludido.

Mientras no se conteste dicha consulta, no puede el Rectorado manifestar al señor presidente del Tribunal hallarse este completo, ni poner á su disposición los expedientes de los opositores; á no ser que los dignos individuos que lo forman remitan cada uno de por sí la aceptación del cargo por conducto de este Rectorado, quien de ese modo sabría oficialmente la integración del Tribunal, y daría las órdenes correspondientes para los efectos de la convocatoria.

Bien valdría la pena de poner en práctica este último procedimiento por parte de los señores jueces del Tribunal, si es que les convenga empezar pronto los ejercicios de oposición, satisfaciendo al mismo tiempo los deseos de los opositores, toda vez que la Dirección general no se da mucha prisa que digamos en resolver este asunto.

## Páginas de la Historia

### Desembarco del batallón «Voluntarios catalanes» en las cercanías del Fuerte-Martín (Marruecos)

3 de Febrero de 1860

Como á las cuatro de la tarde del 3 de Febrero de 1860, entre los vítores y entusiastas saludos del ejército español, los quinientos y pico que componían el batallón «Voluntarios catalanes», abandonaron el vapor «San Francisco de Borja» y desembarcaron al pie del Fuerte-Martín.

Pasados los primeros momentos, dedicados á los saludos y á dar rienda suelta á la alegría y al júbilo, la corneta tocó llamada, y segundos después los voluntarios se hallaban formados correctamente y al frente de ellos el general Prim, el héroe de los Castillejos, ginete en árabe caballo, dejando adivinar en la expresión de su rostro y en la inquietud de su nervioso cuerpo, el orgullo y la emoción que le embargaba al verse en presencia de aquellos paisanos suyos, voluntarios y valerosos representantes de la región heroica y guerrera en que él había nacido.

Ahogando la emoción que anudaba su garganta, y con el calor y la expresiva energía peculiar en los héroes cuando aren-

gan á sus huéspedes, dirigió á sus paisanos, en su propio dialecto, la memorable arenga que la historia guarda con cariñoso respeto; arenga cien veces interrumpida por las aclamaciones á España y Cataluña y por los «¡Viva el general Prim!» que en diferentes ocasiones salieron de todos los pechos.

«Catalanes: les dijo Prim puesto de pié sobre los estribos.

«Acabáis de ingresar en un ejército bravo y aguerrido; en el ejército de África cuyo renombre llena ya el Universo... Habéis llegado á tiempo de combatir al lado de esos valientes. Vuestra responsabilidad es inmensa.

«Estos bravos que os rodean y que os han recibido con tanto entusiasmo, son los vencedores de veinte combates, han sufrido todo género de privaciones, han luchado con el hambre y con los elementos, han dormido meses enteros sobre el fango y bajo la lluvia, han arrastrado la tremenda plaga del cólera, y todo lo han soportado sin murmurar, con sobrado valor, con inatachable disciplina. Así lo habéis de soportar vosotros.

«No basta ser valientes; es menester ser humildes, pacientes y subordinados; es menester sufrir y obedecer sin murmurar. Si vuestros jefes os mandan trabajar, á trabajar, si os ordenan atravesar pantanos, atravesadlos, y si fuera preciso ir á Tetuán por el río, ¡al agua, y hasta Tetuán nadando!...

«Pensad en la tierra que os ha equipado y enviado á esta campaña; pensad en que representáis aquí el honor y la gloria de Cataluña; pensad en que sois depositarios de la bandera de nuestro país... No defraudéis sus esperanzas que son las mías: pero sí, por desdicha lo que no espero, así no fuera, ni uno solo de vosotros volvería á pisar el suelo patrio, aquí moriríais todos antes que mancillar en lo más mínimo el nombre que lleváis.

Pero si correspondéis á mis esperanzas y á la de todos vuestros paisanos, al regresar á vuestros hogares, padre, madre, esposa y amigos dirán llenos de orgullo al estrecharos en sus brazos: ¡He aquí un valiente!»

Después de una larga interrupción, en tono cariñoso y sonriendo les dijo:

«Lo que es por esta noche no hay más remedio que dormir al raso, porque vuestras tiendas aun las tienen los moros.

Mañana, cuando las hayais tomado podréis acampar con más comodidad.»

Respecto á la impresión que causaron en todos las palabras del general Prim, Alarcón, en su «Diario», dice: «Al final todo el mundo lloraba... ¡Llorábamos todos, sí; viejos y niños, generales y soldados, españoles y extranjeros!»

Pasados algunos minutos, los voluntarios desfilaron ante el general en jefe; y como este dijera á Prim:

«Me parece que están algo faltos de instrucción» respondióle con firmeza y cariño y con la sonrisa en los labios:

«Mi general, mañana la completarán en el combate.»

Y así sucedió.

*El Bachiller Alonso de Zamora.*

## La circulación MONETARIA EN CUBA

Según leemos en un periódico financiero inglés, el Presidente Mac-Kinley ha promulgado un decreto fijando la paridad

legal de la moneda circulante en Cuba con relación á la moneda norteamericana.

El decreto aludido establece un sistema monetario totalmente distinto del existente en aquella isla, tomando por base el oro.

En adelante, el peso (español) valdrá 60 centavos, el medio peso 30, la peseta 12, el real seis y el medio real tres centavos.

A juicio de Roberto H. Porter, secretario del Tesoro encargado de hacer una Memoria sobre la circulación monetaria cubana, al fin á que tiende el decreto del Presidente, es aplicar la política monetaria observada por la administración y el Gobierno de los Estados Unidos, y colocar á Cuba firmemente sobre la base oro, de manera á evitar que vuelva á implantarse allí el régimen de papel moneda.

Algunos banqueros cubanos deseaban conservar el oro al beneficio que venía dando, por ejemplo, á la pieza de diez dólares en oro la equivalencia de 11 pesos y á la de cinco dólares el de cinco y medio pesos, y avalorando del mismo modo el oro español y francés.

Por supuesto, no es posible adoptar semejante sistema. El oro español y francés serán recibidos en las casas de moneda norteamericanas por su valor de fundición.

El dar al duro español de plata el valor de 80 octavos ha sido principalmente con el fin de impedir que vuelva á España con demasiada precipitación.

Temíase que al dar al peso el valor de 50 centavos desapareciera pronto de Cuba para volver á España.

## Crónica

Ha cesado en el cargo de maestro público de niños de Selva de Mar, en virtud de haber sido nombrado para la escuela de Seva, provincia de Barcelona, don Miguel Masminá Liopart.

Como autor del robo de 425 pesetas cometido en la casa de campo «Cabravia» del término municipal de Susqueda, la benemérita de Amer ha detenido y puesto á disposición del Juzgado á un sujeto llamado José Casellas Sidera, natural y vecino de la última de las poblaciones expresadas.

Ha sido nombrado en propiedad, secretario del ayuntamiento de Cornellá, nuestro amigo particular don José Durán Serra.

El lunes próximo publicará el «Boletín Oficial» la convocatoria de la diputación provincial para el día 15 del corriente, á las seis de la tarde.

Para los efectos de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército el visitador general del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, comunica á este gobierno civil que han dejado de pertenecer á dicho instituto, Francisco Banaset Salabert y José Puig y de Vilaseca, naturales, respectivamente, de Massanet de Cabrenys y Palafrugell.

Ha ingresado en el manicomio provincial el presunte alienado Juan Calveras Compañó, natural de Campellas, y vecino de Ribas.

El cabildo municipal ha accedido á lo propuesto por la casa Planas, Flaquer y C.<sup>a</sup>, de sustituir dos dinamos de corriente alternativa de fuerza 2.500 wats cada uno,

por otro de 45.000 modelo de la casa Planas, que será instalado en la estación eléctrica de Pedret.

El alcalde señor Boxa ha sido facultado para que en unión del señor juez de primera instancia busque un local que reúna las condiciones debidas para instalar en el mismo las dependencias del juzgado.

Ha empezado en nuestros puertos el triste desembarco de familias enteras que en el desastre colonial perdieron fortuna y modo de vivir. No tardando, llegarán á Barcelona centenas de compatriotas á quienes despues de haber recorrido dolorosísimo calvario en los bosques filipinos, solo aguarda en España la lucha horrible contra el hambre y la miseria. Aunque estamos seguros de que nuestros militares tan bravos como caritativos compartirán con el pobre paisano los socorros que al desembarcar se les ofrecen, es preciso que siquiera en el primer día que esos desventurados pisen de nuevo el suelo de la Patria, encuentren la taza de caldo que le conforte y la prenda de abrigo que les preserve de los rigores de la estación, á ellos que vienen de climas tropicales. Es necesario que esos hermanos nuestros no vayan desde luego, por las calles desamparados y harapientos, alargando la mano para pedir desfallecidos una limosna.

La Cruz Roja atenderá en la medida de sus fuerzas y recursos á esta urgente y apremiante necesidad: pero la obra es inmensa y es indispensable el concurso de todos. ¡Españoles, una limosna para nuestros hermanos los paisanos que todo lo perdieron en Cuba y Filipinas! Todo se acepta: metálico y efectos con este fin humanitario en las oficinas de la Asamblea, Hueras, 11 bajo, Madrid, y en la comisión de la Cruz Roja, Besadé 2 bajos.

Comunican de Puigcerdá que á las siete y media de la noche del martes último penetró en aquella villa un perro rabioso, el cual mordió á los vecinos Agustín Riera, Emilio Domínguez y al carabnero Ramón Pérez Gaya, causandoles heridas de alguna consideración en las manos embistiendo á otras varias personas que halló á su paso.

El suceso causó la natural alarma entre los vecinos de aquella villa, saliendo en persecución del animal toda la fuerza de la benemérita allí existente para darle muerte, lo que no pudo conseguirse por haberse internado en Francia, donde también mordió á varios transeuntes que halló en el camino, siendo por fin muerto en el pueblo de Nauja, del cual procedía.

Segun nuestros informes promete verse muy concurrido el baile infantil que en la platea del Teatro Principal se celebrará el lunes 13 del corriente, pues son muchas las familias que han solicitado ac las reserven palcos.

El día 12 del corriente, á las nueve de la mañana, tendrá lugar en las Casas Consistoriales el sorteo de los moxos comprendidos en el alistamiento de esta capital pertenecientes al reemplazo de este año.

El ayuntamiento aprobó en su última sesión el pliego de condiciones para el arriendo del Teatro á una compañía de zarzuela ó declamación durante la próxima temporada de Pascua de Pentecostés.

La temporada dará comienzo el día 2 de abril y terminará en 21 de mayo.

El concurso tendrá lugar el día 20 del actual.

Ha sido nombrado médico titular de

ayuntamiento, por defunción de nuestro malogrado amigo don Narciso Detrell, (q. e. p. d.), don Ricardo Ros, y suplente don Francisco Viñas.

Ayer tarde se vieron muy concurridas las calles extramuros de la Rutila y del Carmen con motivo de ejecutar en las mismas, tres orquestas, las típicas sardanas que anunciamos el martes, en celebración de inaugurarse en aquellas barriadas el alumbrado eléctrico.

Nuestro amigo particular el joven médico de Salt, don Joaquín Massa Corney ha abierto en esta ciudad un consultorio clínico.

Se ha remitido á informe del Consejo de Instrucción pública el expediente instruido contra el maestro de San Cristóbal de Tosas, don Jaime Ruiz Curia.

Han salido para los puntos en que residen los cuerpos á que pertenecen, las comisiones receptoras de los reclutas del cupo de Ultramar, que acaban de concentrarse en esta Zona, llevándose los respectivos contingentes.

Hemos recibido el número correspondiente al 1.º de Febrero, de la lujosa Revista hispano-americana «La Moda Europea» que dirige la distinguida escritora doña Josefa Pujol de Collado.

Reparte en este número á sus suscriptoras el patrón cortado de un elegantísimo abrigo, y contiene, además del escogido texto, numerosos modelos de última novedad, recetas útiles, consejos prácticos, y cuanto puede ser auxiliar eficaz de la mujer en la sociedad y en el hogar.

La baratura de su precio, dentro de las condiciones lujosas con que la citada Revista de modas se ofrece al público, la ponen al alcance de todas las fortunas y es garantía indudable del éxito que, á semejanza del obtenido en América, está llamada á alcanzar en España. Cuesta la suscripción: al mes 50 céntimos, el trimestre

l'50, número suelto 25 céntimos. Se suscribe en la Administración de «La Correspondencia de España», Factor, 7, y en la sucursal del propio diario, Puerta del Sol, 1.—Madrid.

El virtuoso prelado de esta diócesis ha dispuesto que, en virtud de haber terminado las hostilidades armadas entre España y los Estados Unidos, cese en las misas así privadas como cantadas la colecta «pro tempore belli» y deje de hacerse las demás rogativas ordenadas con tal motivo.

El Ayuntamiento de Palamós ha firmado contrata con la casa Gallart y C.ª de esta ciudad, para la instalación del alumbrado público por medio de la electricidad. El sistema será por vapor. La casa explotadora regala al Municipio 600 bujías.

Con las funciones que en la tarde y noche del domingo próximo dará en el Principal, se despedirá de los gerundenses la aplaudida compañía de zarzuela que con tanto acierto dirige el primer actor don Rafael Bolumar.

Con tal motivo es de esperar que tanto la función de la tarde como la de la noche del domingo, serán dos llenos para la empresa, de lo que nos alegraremos.

Aunque siguió ayer y hoy dominando el mal tiempo de los anteriores días, no se ha sentido tanto el frío por haberse templado algún tanto la temperatura.

El cielo estuvo hoy y ayer nublado á ratos, siendo molesto durante el día el viento que reinaba y durante la noche la humedad.

**GOTOSOS!** La reputación de los célebres medicamentos *Acete de Sequan* y *Flor de la Sabana*, está sancionada por sus éxitos. Innumerables enfermos deben á ellos el término de sus terribles sufrimientos.

Sección comercial

Table with exchange rates for BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, including items like Interior, Exterior, Cubas 1886, etc., and sections for CAMBIOS DEL ORO and CUPONES.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 3. El general Correa ha dicho que es falsa la noticia anoche propalada de que en Guerra se había recibido un despacho oficial del general Rios.

Añade el ministro que no solo no ha recibido ningún despacho del Archipiéago sino que tampoco espera recibirlos.

—Para proceder á la elección de nueva junta se ha reunido la Unión Ibero Americana.

Se acordó emprender nuevas gestiones para lograr la libertad de los españoles que aun se hallan prisioneros de los tagales.

Aun cuando las personas que han asistido á la junta guardan gran reserva, parece que se acordó también lo siguiente:

Exitar á las familias que tengan deudos entre los prisioneros, á que se dirijan á la secretaría de la sociedad las filiaciones de los mencionados individuos.

Esta facilitará mucho los trabajos de rescate.

—La «Gaceta» publica hoy entre otras la siguiente disposición:

Real orden de Marina disponiendo que se provean por oposición las plazas en la escuela naval.

—En el Ministerio de Estado se ha recibido un despacho de nuestro cónsul en Singapeore, participando haber salido de Zambeanga para la península el vapor «Churruea», conduciendo á bordo al señor Bergamia y demas españoles libertados en Talabac.

—Han sido puestos en libertad los periodistas don Alejandro Larreux y el señor Luna, que hace cerca de un año estaban presos en la Cárcel Modelo por procesos incoados por la autoridad militar.

—Al señor Sagasta le ha visitado el general Blanco y el señor duque de Sexto.

Este ha manifestado que los trabajos para la exposición de Paris están muy adelantados.

Están ya aprobados los planos del pabellón de España, obra del arquitecto señor Beruete, que es verdaderamente notable.

Los gastos de las obras, que han pasado á informe del Consejo de Estado, se aprobarán en breve.

Teatro Principal

Función para mañana sábado La zarzuela en un acto

LOS COCINEROS

La zarzuela en un acto

PLATO DEL DIA

La zarzuela en un acto

LA SOBRINA DEL SACRISTAN

A las ocho y media.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

XXVIII

En su cuarto

Deseo saber, hija mía, que significa esa conducta que observaste durante el día de hoy.

¿Porque te encerrastes negandote obstinadamente á que entrase nadie en tu cuarto?

—No me encontraba bien.

—Pues en ese caso, convenía que hubiese visto el médico. Voy á mandar á un criado que vaya inmediatamente en busca del señor Granger.

—Es una enfermedad cuya base más que en el cuerpo está en el espíritu.

—¡Julia!

—¿Que significa eso?...

—¿Que te vuelves loca?

En el modo con que te expresaste esta mañana había algo rayano de la locura.

¿Que es lo que te pasa?

¿Dilo?

Su hija se contestó, y durante algunos minutos permanció con las manos cruzadas, los ojos muy abiertos y fijos en su padre con desgarradora expresión.

—La noche pasada tuve una horrosa pesadilla, padre mio, —dijo pasado algún tiempo en silencio,—pero fué tan horrible la impresión que me

El banquero se portó muy generosamente con la señora de compañía de su hija.

Impero, á despecho de su consumada hipocresía, no consiguió que la viuda no sospechase.

Tenia alguna razón oculta para desear se marchase tan pronto de su casa.

La señora Melville creyó que alguna cosa iba mal, y supuso que el banquero sufría.

¡Iba mal, muy mal!

¿Que sufría?

Las consecuencias de algun contratiempo comercial ó tal vez amenaza de de un ruina inminente.

Así se dice mis pensamientos.

Al pensar en esto, se creyó muy dichosa al poder realizar un anticipo de seis meses sobre su salario.

Cuando otras en cambio estaban expuestas á perderlo todo en una bancarreta.

Salió muy satisfecha de la casa después de haberse despedido de Godvin.

Se comprometió á escribirla tan luego como su hija estuviese instalada en Brighton.

Le escribió una carta que decía así:

Mi querida hija:

A las once todo quedó tranquilo en Wilmington.

El banquero se paseaba por el espacioso comedor, habiendo antes mandado retirar al criado que le servía.

Te escribo esto para que te enteras de lo que ocurrió, mi querida hija, otro día te lo escribiré todo.

Tu madre.

# EL CORREO de GERONA

MANEJA INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEBEMOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. 1'50

posetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

Esa es la succion.

«Acaso serán sus manos las que se interpusieron misteriosamente entre el veneno y los labios de aquel á quien estaba destinado?»

«Será ella la que hizo fracasar un plan tan bien combinado exponiéndome á que fuese á la horca?»

Pues tal vez considere como un deber el delatar el crimen de su amable padre?»

«Esas preguntas son horribles.»

Succeda lo que que quiera.

Precise es que averigüe la verdad...

Veré á mi hija,

El banquero cogió un antiguo candelabro de plata de los que había en el comedor.

Llamé y esperé algunos instantes con atento oído su contestación, pero no obtuve ninguna respuesta.

Llamé otra vez y le sucedió lo mismo.

«Cosa extraña — pensó.

Viendo esto decidióse á hablar.

—Julia,—dijo en voz baja, mas con mucha firmeza,—soy yo, tu padre, y descó verte en seguida.

Oyeron los pasos de la joven que se acercaba á la puerta, y despues respondió á ésta con voz insargara.

Te suplico, papá, que me perdones.

No puede recibirte esta noche.

Tengo un horrible dolor de cabeza que me hace sufrir mucho, y en realidad no puedo ver á nadie.

—No acepte esa excusa, Julia, pues es preciso que te vea, inmediatamente.

Soy tu padre.

Mando que abras sin más dilación esa puerta.

Quiere saber en que motivos se funda tu extraña conducta.

—¡Padre mío, por compasión!—exclamó la desventurada joven con voz que ahogaban los sollozos.

—Si no abres enseguida la puerta la echó abajo,—contesté resueltamente el banquero.

Tenía éste en aquel instante la desesperación del hombre que sabe que la muerte y todos los peligros se hallan en su camino y que sabe que solo un valer indomable puede salvarle del destino que siempre se había merecido.